



MISION PERMANENTE DE EL SALVADOR
ANTE LAS NACIONES UNIDAS

COMISION DE LA CONDICION JURIDICA Y SOCIAL DE LA MUJER

52° PERIODO DE SESIONES

Cotejar contra intervención

“La financiación a favor de la igualdad entre los géneros y el empoderamiento de la mujer”

Intervención de
S.E. Sra. Carmen María Gallardo Hernández
Embajadora Representante Permanente

NUEVA YORK, 27 DE FEBRERO DE 2008

SEÑOR PRESIDENTE:

PERMITAME EXPRESARLE NUESTRAS MAS SINCERAS FELICITACIONES POR PRESIDIR ESTE QUINCAGESIMO SEGUNDO PERIODO DE SESIONES DE LA COMISION DE LA CONDICION JURIDICA Y SOCIAL DE LA MUJER, FELICITACION QUE TAMBIEN HACEMOS EXTENSIVA A LOS OTROS MIEMBROS DE LA MESA.

ASIMISMO, DESEO EXPRESAR EL ENDOSO DE MI DELEGACION A LAS INTERVENCIONES FORMULADAS POR LA DISTINGUIDA REPRESENTANTE DE ANTIGUA Y BARBUDA, EN NOMBRE DEL GRUPO DE LOS 77 Y CHINA Y DE LA REPUBLICA DOMINICANA, EN NOMBRE DEL GRUPO DE RIO.

SEÑOR PRESIDENTE:

EL SALVADOR REAFIRMA SU COMPROMISO Y VOLUNTAD POLITICA DE CONTINUAR IMPLEMENTANDO LOS COMPROMISOS ASUMIDOS EN LA DECLARACION Y PLATAFORMA DE ACCION DE BEIJING, Y EN EL VIGESIMO TERCER PERIODO EXTRAORDINARIO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL, TITULADO "LA MUJER EN EL AÑO 2000: IGUALDAD ENTRE LOS GENEROS, DESARROLLO Y PAZ PARA EL SIGLO XXI".

ESTOS IMPORTANTES INSTRUMENTOS DE POLITICA ESTABLECEN EL MARCO DE ACCION EN EL QUE SE POTENCIA LA INCORPORACION DE UNA PERSPECTIVA DE GENERO EN LA ELABORACION, EJECUCION Y EVALUACION DE POLITICAS Y PROGRAMAS NACIONALES, HACIENDO PARTICULAR HINCAPIE EN EL TEMA PRIORITARIO QUE EXAMINA LA COMISION ESTE AÑO, A SABER: "LA FINANCIACION A FAVOR DE LA IGUALDAD ENTRE LOS GENEROS Y EL EMPODERAMIENTO DE LA MUJER".

EL SALVADOR, COMO PAIS DE RENTA MEDIA, HA LOGRADO IMPORTANTES AVANCES EN LOS ULTIMOS AÑOS EN LA IMPLEMENTACION DE POLITICAS MACROECONOMICAS PRUDENTES Y EN ORIENTAR SU ECONOMIA HACIA EL MERCADO, COMO PARTE DE SU ESTRATEGIA DE LUCHA CONTRA LA POBREZA.

ESTO HA PERMITIDO QUE EL PROCESO DE LIBERALIZACION COMERCIAL HAYA CONTRIBUIDO DE MANERA EFECTIVA A PROPICIAR LA APERTURA DEL MERCADO DOMESTICO A LOS FLUJOS DE BIENES Y SERVICIOS DEL EXTERIOR, Y A LA APLICACIÓN DE POLITICAS SOCIALES COMPENSATORIAS, LO CUAL EVIDENCIA LA IMPORTANCIA DE DIVERSIFICAR LA OFERTA EXPORTABLE DOMESTICA, PARA ASEGURAR UN MEJOR POSICIONAMIENTO DE LOS PRODUCTOS SALVADOREÑOS EN LOS MERCADOS INTERNACIONALES.

EL SALVADOR RECONOCE QUE LA INVERSION EN CAPITAL HUMANO Y SOCIAL ES UN FACTOR CLAVE PARA INCREMENTAR LA COMPETITIVIDAD NACIONAL, POR ELLO, LA CAPACITACION LABORAL, ESPECIALMENTE DE MANO DE OBRA NO ESPECIALIZADA, EL AUMENTO DE LA INVERSION EN PROGRAMAS EDUCATIVOS, EL MEJOR APROVECHAMIENTO DE LA CIENCIA Y TECNOLOGIA, Y UN ESFUERZO SOSTENIDO DE PROMOCION DE LA EQUIDAD DE GENERO Y EL ADELANTO DE LA MUJER EN TODOS LOS AMBITOS COADYUVAN A ESTE PROPOSITO.

ASIMISMO, MI DELEGACION CONSIDERA INDISPENSABLE LA PROMOCION DE UN ENTORNO INTERNACIONAL FAVORABLE QUE MEJORE EL DESEMPEÑO EXPORTADOR DE LOS PAISES EN DESARROLLO, INCLUIDOS LOS PAISES DE RENTA MEDIA, POR MEDIO DEL INCREMENTO NECESARIO DE RECURSOS FINANCIEROS INTERNACIONALES, ORIENTADOS A ELIMINAR LAS LIMITACIONES DE OFERTA POR MEDIO DE INVERSIONES EN INFRAESTRUCTURA COMERCIAL, TECNOLOGICA E INSTITUCIONAL.

POR OTRA PARTE, ESTAMOS CONVENCIDOS DEL IMPORTANTE PAPEL QUE DESEMPEÑAN ACTUALMENTE LAS MIGRACIONES INTERNACIONALES, ESPECIALMENTE MEDIANTE LA MOVILIZACION DE RECURSOS FINANCIEROS EN CONCEPTO DE REMESAS FAMILIARES, QUE SI BIEN SON FONDOS DE CARÁCTER INDISCUTIBLEMENTE PRIVADOS, ES NECESARIO ABARATAR SUS COSTOS DE TRANSFERENCIAS E INDUCIR EL USO PRODUCTIVO DE DICHOS RECURSOS, A FIN DE QUE COADYUVEN A LOS PROPOSITOS NACIONALES DE DESARROLLO Y BIENESTAR SOCIAL.

SEÑOR PRESIDENTE:

EL SALVADOR CONSIDERA FUNDAMENTAL EL APORTE SUSTANTIVO QUE BRINDARA ESTA COMISION A LOS PREPARATIVOS PARA LA CONFERENCIA INTERNACIONAL DE SEGUIMIENTO SOBRE FINANCIACION PARA EL DESARROLLO, QUE SE CELEBRARA EN DOHA, QATAR DURANTE EL 2008.

SI BIEN LA PERSPECTIVA DE GENERO SE INCLUYE DE MANERA TRANSVERSAL EN EL CONSENSO DE MONTERREY, A JUICIO DE NUESTRA DELEGACION, ES NECESARIO DESTACAR Y VALORAR AUN MAS, EL APORTE DE LA MUJER AL DESARROLLO NACIONAL Y A LA ELIMINACION DE LA POBREZA, EN EL MARCO DE LA REVISION DEL CONSENSO DE MONTERREY.

COMO HA QUEDADO DEMOSTRADO EN LOS DEBATES QUE HEMOS SOSTENIDO DURANTE ESTE PERIODO DE SESIONES, NO ES POSIBLE AVANZAR EN LA CONSOLIDACION EXITOSA DE UNA ESTRATEGIA COHERENTE PARA LA MOVILIZACION Y EL APROVECHAMIENTO DE LOS RECURSOS PARA EL DESARROLLO, SINO SE UBICA AL SER HUMANO COMO

EL CENTRO Y SUJETO PRINCIPAL DEL DESARROLLO, Y EN ESPECIAL SE RECONCE EL PAPEL DE LA MUJER A ESTE RESPECTO.

CONVIENE ENTONCES DESTACAR LA NECESIDAD DE REVISAR Y REFORMAR LA ARQUITECTURA DE GENERO EN EL SISTEMA DE LAS NACIONES UNIDAS, A FIN DE LOGRAR LA ARMONIZACION Y COHERENCIA DE LAS POLITICAS Y ACCIONES QUE REALIZAN EN EL TERRENO, LOS DISTINTOS ACTORES QUE CONFORMAN DICHA ARQUITECTURA.

PARA CONCLUIR, PERMITAME FELICITAR AL SECRETARIO GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS POR SU IMPORTANTE INICIATIVA MUNDIAL ORIENTADA A PONER FIN A LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER, INAUGURADA EL PASADO 25 DE FEBRERO.

EL SALVADOR LE EXPRESA SU FIRME COMPROMISO Y VOLUNTAD POLITICA DE COADYUVAR A ESTE PROPOSITO. ASI COMO TAMBIEN, SE COMPROMETE A REDOBLAR SUS ESFUERZOS PARA QUE, EN EL CONTEXTO DE LA FINANCIACION PARA EL DESARROLLO, SE TENGA EN CUENTA LA EQUIDAD DE GENERO Y EL ADELANTO DE LA MUJER.

MUCHAS GRACIAS.